

## **México tiene una calificación en el top de la mayoría de los países de la región: Lisa Schineller**

**Extracto de la entrevista con Lisa Schineller, líder analista de Calificaciones Sobernas de Standard and Poor's Global Ratings, en el programa “En los Tiempos de la Radio”, conducido por Oscar Mario Beteta en Radio Fórmula.**

OSCAR MARIO BETETA: Vamos a platicar con la doctora Lisa Schineller, quien es analista principal de la Calificación Soberna de México de Standard and Poor's. Doctora, muchas gracias y muy buen día.

LISA SCHINELLER: Muy buen día, ¿Cómo está?

OSCAR MARIO BETETA: Muy bien, muchas gracias. Bueno, analistas de su agencia precisan que la perspectiva negativa de la deuda de México, indica el riesgo de un recorte de calificación en los próximos doce meses, ante el debilitamiento de las finanzas públicas, probablemente derivado del manejo de los complejos desafíos fiscales relacionados con Petróleos Mexicanos. Standard and Poor's confirma la calificación de México en BBB, perspectiva negativa ante la cautelosa gestión macroeconómica que mantiene a la deuda estable en torno al 48 por ciento del Producto Interno Bruto.

No obstante, esta rarificación precisa que la perspectiva negativa indica el riesgo de un recorte de calificación en el próximo año ante las causas que ya habíamos mencionado.

Desde su perspectiva y como expertos en la calificación de deuda soberana de muchos países alrededor del mundo, ¿cómo estamos comparados con otros que consideran mantenemos un nivel similar de desarrollo?

LISA SCHINELLER: Sí, muchísimas gracias. En la región México ya tiene una calificación en el top, en la parte mayor de la escala, la mayoría de los países de los soberanos en la región tienen una calificación en grado especulativo, pero vemos que en México una diferencia con los otros países es el probado margen, más fuerte, que es el nivel de deuda que el incremento el año pasado fue menor, un incremento en general en México en comparación con su pasado, es más grande, es 4 por ciento del PIB en comparación con 35 por ciento hace una década.

Pero hay debilidades y fortalezas dentro de las cuentas fiscales, pero por el lado del crecimiento, México no compara bien. Nuestra expectativa de crecimiento es más baja en comparación con pares, con el mismo nivel de crecimiento. Es más fuerte, por ejemplo, en Uruguay, en Panamá, que tienen calificación similar. Brasil también tiene el mismo problema de crecimiento robusto, depende de país a país, pero ese es un problema en México, la presión sobre inversión y el ritmo de crecimiento, después de un repunte importante este año.

OSCAR MARIO BETETA: Pero desde su perspectiva, doctora, ¿qué podría debilitar la salud financiera de las finanzas públicas? Porque hasta el momento, dicen ustedes, ha existido por parte de la administración del presidente López Obrador prudencia fiscal, el manejo de la deuda bajo control, estabilidad macroeconómica y solvencia de las finanzas públicas. ¿Cuál serían, uno o dos puntos, o una o dos variables que les pudieran preocupar?

LISA SCHINELLER: En el futuro es la combinación del importante apoyo para Pemex, por ejemplo, que necesita apoyo porque su perfil financiero es muy débil y asumimos que el gobierno va a continuar apoyándolo.